


Дорожная прибавка
Работники дорожного хозяйства Воронежской области в 

канун своего профессионального праздника могут с гордо-
стью рапортовать: за прошедшие девять месяцев они ввели 
в действие 6,1 километра автомобильных дорог с твердым 
покрытием, что на 1,4 километра больше, чем за весь 2012 
год. При этом «Воронежстат» проинформировал «Коммуну»: 
в первом полугодии 2013-го инвестиции в основной капитал 
по виду деятельности «Эксплуатация автомобильных дорог» 
составили по области 1746,2  миллиона рублей, а за  2012 год 
(опять-таки за весь)  - 5472 миллиона.

Иди в Молодёжное правительство!
В связи с тем, что срок полномочий действующего состава  

регионального Молодежного правительства истекает в январе 
2014 года,  к замещению объявлено 25 должностей дублёров 
руководителей департаментов и управлений правительства 
области. Участниками конкурса могут стать студенты 3 – 5-го 
курсов, магистры и аспиранты вузов.

Лечить на высоком уровне
Делегация Воронежской области побывала в одном из 

национальных онкологических центров Германии, где пред-
ставители  нашего региона ознакомились с его структурой, 
схемой работы и перспективными направлениями в лечении 
онкозаболеваний.  Достигнута договоренность о помощи не-
мецких специалистов в составлении медико-технического 
задания на проектирование нового областного онкологиче-
ского диспансера. Также принято решение о стажировке трёх 
воронежских онкологов на современном оборудовании для 
лучевой терапии в посещённом онкоцентре.

Бдительность не помешает
Трупы  пяти  диких  кабанов  были  обнаружены  16 октября  

на  территории охотхозяйства ООО «Дон Строй» Подгорен-
ского района, сообщает Управление ветеринарии Воронежской 
области. Результаты лабораторного исследования не выявили 
наличия возбудителей африканской чумы свиней. Трупы пав-
ших животных сожжены. Управление ветеринарии призывает 
охотпользователей и жителей Воронежской области в случае 
обнаружения трупов диких кабанов без промедления сообщать 
об этом в государственную ветеринарную службу.

Сообщения подготовил Николай Старых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, временами 
дожди, местами сильные; ветер северо-западный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; тем-
пература +8…+13.

20 октября по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшие осадки в виде дождя 
и мокрого снега, днём без осадков; ветер запад-
ный, умеренный, местами порывистый, сильный; 
температура ночью -3…+2, днём +5…+10.

21 октября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшие осадки, преимущественно 
в виде дождя; ветер юго-западный, умеренный; 
температура ночью +1…+6, при прояснениях 
местами до -2, днём +6…+11.
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Виктор ШеВЧенКо

«Зря я клюнула на эту за-
метку с мнением Бравермана! - 
говорит в сердцах Елена Белова. 
– Хотя была ещё одна статейка 
– ну, просто прекрасная. И по-
чему у властей слово расходится 
с делом? Пожили бы они сами с 
двумя гриппующими малышами-
близнецами и школьником в 
этом «принципиально новом», 
но абсолютно не имеющем ин-
фраструктуры микрорайоне, где 
мы с мужем-предпринимателем 
купили квартиру. Насколько я 
знаю, подобная ситуация на улице 
Ломоносова и в других местах».

У нашей читательницы в спе-
циальной папочке с файлами 
нашлось место для той самой, 
«ну, просто прекрасной статейки» 
полуторагодичной давности. Про-
цитируем её почти полностью, она 
того стоит.

 «Особое внимание на заседа-
нии областного правительства 
было уделено сбалансированному 
развитию жилищного строитель-
ства в черте Воронежа и бли-
жайших пригородах. По словам 
руководителя департамента архи-
тектуры и строительной политики 
области Сергея Куприна, первым 
примером комплексного подхода 
можно считать начавшуюся в 
2011 году реализацию проекта 
строительства жилого района на 
40 тысяч жителей на землях по  
ул. Шишкова, переданных Феде-
ральному фонду РЖС. Помимо 
917 тысяч квадратных метров 
жилья, здесь предусмотрено стро-
ительство школ, детских садов, 
объектов торговли и быта, автомо-
бильных парковок и прочего. Уже 
подана заявка в Минрегионразви-
тия на получение федерального 
софинансирования для строи-
тельства школы на 33 класса. Пер-
вые 40 тысяч квадратных метров 
жилья ОАО «Домостроительный 

комбинат» планирует к сдаче уже 
в 2012 году».

- Жильё есть, а где же всё 
остальное? – недоумевает Елена 
Белова. 

Пенсионер Иван Денисенко, 
который с большими трудами 
добирается с улицы Шишкова до 
«больнички за тридевять земель», 
мечет гром и молнии в адрес стро-
ителей – «им бы только погонные 
метры гнать да хорошую прибыль 
иметь». И показывает еще одну 
газету позапрошлого года. Там 
четко сказано, что власть серьезно 
озабочена отсутствием в Вороне-
же комплексной программы раз-
вития городского строительства, 
технической службы, прораба-
тывающей схемы комплексной 
застройки микрорайонов. 

- Как всё ладно да складно! – 
комментирует Иван Васильевич. 
– Да только к чему утруждать 
себя детсадами, школами и так 
далее? Кстати, слышал, что при 
новом мэре строители вынуждены 
менять свою практику в пользу 
сбалансированного жилищно-
социального строительства. Как 
говорится, дай-то Бог, только волк 
всегда в сторону леса смотрит.

«Кухонный митинг» продол-
жил сосед Ивана Денисенко – 
отставной военный Эдуард Ма-
нучаров:

- Вы что-нибудь слышали про 
жилкомплекс «Северная корона»? 
А я от дочери много чего занятно-
го узнал. Она рассказывала, что 
строители буквально выкручива-
ли руки населению: дескать, если 
вы позволите нам «проредить» со-
сновый лес в округе, чтобы можно 
было возводить жильё в больших 
масштабах, то мы вам школу по-
строим. Прекратил это безобразие 
тогдашний и.о. мэра Геннадий 
Чернушкин – издал какое-то от-
меняющее распоряжение. А так, 
чтобы строить и жильё, школы и 
другие объекты, – этого нельзя, 

что ли? И что делать в таких вот 
случаях горемычному населению? 
Постоянно искать поддержку у 
губернатора и нового мэра, про 
которых Иван Васильевич упо-
мянул? Если так, то хотелось бы 
пожелать им через газету: больше 
проявляйте напористости, чтобы 
новые микрорайоны всю нужную 
инфраструктуру имели! 

Собственно говоря, губернатор 
и без советов въедливых пенсио-
неров знает, чем ему заниматься. 
Недавно он имел деловой разго-
вор с первым заместителем пред-
седателя правительства области 
Владимиром Поповым. 

Как сообщает сайт облправи-
тельства, основной темой беседы 
стало медицинское обеспечение 
новостроек на воронежских ули-
цах Шишкова и Ломоносова, в 
Сомово и Боровом. 

- Поскольку в первоначаль-
ных проектах застройщиками 
не предусматривались объекты 
здравоохранения, а микрорайоны 
ожидаются плотно населённые, 
областная и городская власти ре-
шают эту проблему общими сила-
ми, - отметил Владимир Попов.

Так, в поселках Боровое и Со-

мово помещения под офисы вра-
чей общей практики готовятся не-
посредственно на первых этажах 
строящихся домов. Впоследствии 
эти площади будут арендованы у 
застройщиков. 

Найден выход из ситуации и в 
микрорайоне на улице Шишкова 
– здесь медпомощь жителям будет 
оказываться путём реорганиза-
ционных мероприятий и пере-
распределения медицинских сил 
Коминтерновского района.

В настоящее время остается от-
крытым вопрос с новостройками 
на улице Ломоносова. Алексей 
Гордеев поручил Владимиру По-
пову совместно с департаментом 
имущественных и земельных отно-
шений рассмотреть возможность 
выкупа одного из зданий в этом 
микрорайоне под дальнейшее раз-
мещение там медучреждения.

Предпринятые меры нашли 
одобрение в Интернете, но там 
есть и небезынтересные размыш-
ления.

Цитирую: «Ошибки всегда 
труднее исправлять - разве нельзя 
было всё заранее продумать?»; 
«Наверное, теперь в Северном 
микрорайоне всё будет под контро-

лем, и появятся детсады, школы, 
спортплощадки, автостоянки и так 
далее»; «Неужели сложно собрать 
строителей в мэрии? Пригла-
сить туда прокуроров и провести 
«разъяснительную» работу, а ещё 
лучше – заранее кого-нибудь из 
обнаглевших дельцов наказать 
на полную катушку, чтобы дру-
гим неповадно было»; «Там, где 
личная выгода превыше всего, 
никакие увещевания не помогут. 
Надо ужесточить законодатель-
ство хотя бы на уровне области»; 
«Сейчас в центре Воронежа (на-
пример, у цирка, у Центрального 
рынка, на улице Карла Маркса) 
строится много элитного жилья. 
Надо бы разобраться - хоть тут-то 
о «социалке» заботятся? Или всё 
ляжет дополнительной нагрузкой 
на имеющиеся школы, детсады и 
остальное?»; «У нас полно вся-
ких департаментов, управлений, 
инспекций, они вроде бы делом 
заняты, но мне приходит на ум 
мысль, что они лишь констатируют 
недостатки и упущения. Почему 
создаётся впечатление, что только 
губернатору Гордееву больше всех 
надо?»

И в самом деле, почему?

Нет больницы? Должна быть!
проблемы мегаполиса | Так жёстко ставят вопрос мать троих детей Елена Белова и другие читатели «Коммуны»,  
когда речь идёт об отсутствии социальных объектов в новых микрорайонах Воронежа
У медработника Елены Беловой был только один ребёнок, когда 
она прочитала в «Коммуне» информацию о визите в Воронеж  
гендиректора Федерального фонда содействия развитию жи
лищного строительства александра  Бравермана. В ней сообща
лось, что 15 июля 2010 года губернатор алексей Гордеев и  гос
подин Браверман осмотрели земельные участки для освоения 
комплексной жилищной застройки на улице Шишкова. При этом 
столичный гость отметил: «Эта большая площадка  280 гектаров 
 может быть оценена как принципиально новое направление 
развития градостроительства  не только в  Воронеже, но и  обла
сти в целом». 
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При точечной застройке – не до больниц и детсадов.

ноВостИ аПк

марина Калинина

В составе официальной де-
легации, которую возглавил за-
меститель председателя прави-
тельства Воронежской области 
- руководитель департамента 
аграрной политики Анатолий 
Спиваков, были руководители 
лучших предприятий регио-
на, передовики производства. 
Среди них и Юрий Конов, 
механизатор ООО «Россия-
Агро» Грибановского района, 
удостоенный в нынешнем году 
почетного звания «Герой Труда 
Российской Федерации».

Аркадию Пономареву (ОАО 
Молочный комбинат «Воро-
нежский») министр сельского 
хозяйства РФ Николай Фе-
доров вручил почетный знак 
«Заслуженный работник пи-

щевой индустрии Российской 
Федерации». А Председатель 
Правительства РФ Дмитрий 
Медведев вручил медаль «За 
труды по сельскому хозяйству» 
Николаю Стопкину, председа-
телю СХА «Рассвет» Павлов-
ского района.

На стенде Воронежской 
области были представлены 
лучшие образцы продукции 
более 50 компаний ведущих 
предприятий агропромышлен-
ного комплекса: мясные, хле-
бобулочные и кондитерские 
изделия, консервная, овощная 
и плодовая продукция, образ-
цы семян и многое другое.

По итогам работы конкурс-
ной комиссии выставки пред-
приятия Воронежской области 
завоевали десять золотых, три 
серебряных и две бронзовых 

медали. Среди предприятий-
победителей: ООО «Логус-
Агро» - золотая медаль за до-
стижение высоких показателей 
в выращивании продукции 
растениеводства; ОАО «Ново-
надеждинское» - три золотые 
медали за достижение высоких 
показателей в выращивании 
саженцев плодовых культур, 
элитных семян зерновых куль-
тур, плодово-ягодной продук-
ции; ООО «ЭкоНиваАгро» 
- золотая медаль за развитие 
племенного молочного живот-
новодства; ООО «Стивенсон-
Спутник» - золотая медаль за 
развитие племенного мясно-
го скотоводства; ООО АПК 
«Александровское» - золотая 
медаль за развитие племен-
ного овцеводства; ГНУ Во-
ронежский НИИСХ им. В.В. 
Докучаева Российской ака-
демии сельскохозяйственных 
наук – две золотых медали за 
черноземно-уральскую яровую 
пшеницу и озимую пшеницу 
«Черноземка 115». Управление 
государственного технического 
надзора Воронежской области 
получило золотую медаль за 
разработку и внедрение автома-
тизированной оценки деятель-
ности Гостехнадзора и сере-
бряную медаль за организацию 
эффективного взаимодействия 
с органами исполнительной 
власти при осуществлении го-
сударственного надзора. 

Золотой урожай осени
Участие Воронежской области в ежегодной межрегиональной 
выставке «Золотая осень-2013» как всегда увенчалось целой 
коллекцией больших наград

Витрина воронежских аграриев.

николай КардаШоВ

Фото автора  

«Буран» - это космический 
позывной уроженца Давы-
довки, лётчика-космонавта, 
дважды Героя Советского 
Союза Анатолия Филип-
ченко. Почётный гражданин 
Лисок и Лискинского района, 
отметивший прошлой зимой 
своё 85-летие среди зем-
ляков, малой своей родине 
остаётся предан и мыслями, 
и поступками. Побывав тог-
да в Давыдовке, он передал 
будущему поселковому му-
зею свой генерал-майорский 
китель.

А на днях Анатолий Васи-
льевич позвонил из Звёздного 
городка своему давнему това-
рищу Валерию Тихонову:

- Я очень благодарен во-
ронежцам и всем лискинцам, 
которые поддержали меня в 
нелёгкие дни моей болезни. И 
мне хочется в знак искренней 
признательности отблаго-
дарить моих земляков не 
только словами, но и делом. 
Посоветуйте, кому из нуж-

дающихся лискинцев я мог 
бы перечислять денежные 
средства, выплачиваемые мне 
по статусу почётного гражда-
нина города и района? 

В этом телефонном разго-
воре был назван адрес пяти-
летней Ульянки Чемизовой 
из Песковатки, родившейся 
с тяжелейшей аномалией 
позвоночника. Девочка про-
ходит длительное и дорого-
стоящее лечение в Санкт-
Петербургском институте 
нейрохирургии, и молодая 
семья остро нуждается в 
человеческом участии и ма-
териальной помощи. Глава 
района Виктор Шевцов, и 
сам посильно помогающий 
семье Чемизовых, решение 
космического «Бурана» под-
держал, подписав его за-
явление о безвозмездной 
помощи девочке. И есть в 
том заявлении, присланном 
из Звёздного городка, такая 
строчка оптимизма, неистре-
бимого в нашем знаменитом 
и отзывчивом земляке: «…до 
окончательного излечения 
Ульяны».

«Буран» спешит  
на помощь
Космонавт Анатолий Филипченко 
обеспокоился  судьбой маленькой 
землячки Ульянки Чемизовой

Анатолий Филипченко и Уля Чемизова.
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Кто лучший министр
Глава Минобороны РФ Сергей Шойгу, согласно опросу 

ВЦИОМ, является министром, который лучше всех справ-
ляется со своими обязанностями, сообщают «Известия». Его 
средняя оценка по пятибалльной шкале составила 4,28. Вторым 
среди наиболее популярных глав ведомств стал министр ино-
странных дел Сергей Лавров (средний балл - 3,81), а также 
глава МЧС Владимир Пучков (3,61). Достаточно высокую 
оценку получил министр связи и массовых коммуникаций 
Николай Никифоров (3,21). Замыкают рейтинг глава Мин-
экономразвития Алексей Улюкаев (2,71), министр природных 
ресурсов Сергей Донской (2,69) и глава Минобрнауки Дми-
трий Ливанов (2,66). В аналогичном исследовании ВЦИОМ, 
проведенном в апреле с.г., тройка министров рейтинга была 
абсолютно идентична нынешней.  

СШа: компромисс найден
Президент США Барак Обама подписал проект бюджета, ко-

торый позволит возобновить работу госучреждений и повысить 
потолок госдолга США. Как сообщает агентство «Новости», ра-
нее документ был одобрен верхней и нижней палатами Конгресса 
США. Ожидается, что правительственные учреждения, частично 
закрытые с 1 октября, возобновят работу без промедления. 
Белый дом согласился внести корректировки в прописанные в 
бюджете затраты на реформу здравоохранения.

наталья СергееВа 

Накануне  состоялась 
встреча губернатора Алексея 
Гордеева с руководством Ко-
митета Совета Федерации по 
экономической политике, в 
которой приняли участие его 
председатель - Юрий Неёлов, 
его заместители Юрий Шма-
ков, Геннадий Макин, Олег 
Еремеев и Евгений Петелин, 
член СФ Сергей Лукин, 
председатель Воронежской 
областной думы Владимир 
Ключников, заместители 
председателя правитель-
ства области и заместитель 
председателя правления 
ОАО «Сбербанк России», 
председатель Центрально-
Чернозёмного банка Алек-
сандр Соловьёв.

- В целом инвестиционный 
климат в стране не самый бла-
гоприятный, и мы ежедневно 
слышим об этом с экранов 
телевизоров, - сказал предсе-
датель Комитета Совета Фе-
дерации по экономической 
политике Юрий Неёлов. - На 
общем фоне Воронежская 

область выглядит в целом 
положительно и убедительно. 
Для того чтобы изучить на 
примере воронежского опыта 
факторы роста инвестиций, 
а также подумать о том, что 
можно сделать на законода-
тельном уровне, чтобы повы-
сить инвестиционную при-
влекательность региона, мы и 
собрались сегодня здесь. 

Юрий Неёлов отметил 
перспективность схемы ра-
боты, предусматривающей 
совместное выступление Со-
вета Федерации и региона с 
законодательными инициа-
тивами. 

- У нас существует страте-
гия экономического развития 
Воронежской области, соот-
ветствующие целевые про-
граммы, - рассказал Алексей 
Гордеев. - Мы поддерживаем 
как промышленный бизнес, 
так и бизнес аграрный. Циф-
ры говорят сами за себя. Что 
касается инвестиционного 
климата, то буквально на 
прошлой неделе Министер-
ство экономического раз-
вития РФ подвело итоги за 

2012 год, согласно которым 
Воронежская область заняла 
первое место по инвестици-
онной привлекательности. 
Рост инвестиций продолжа-
ется, в том числе в промыш-
ленное производство – более 
105 процентов, в сельское 
хозяйство – 112 процентов. 
Секрет наших успехов за 
последние годы заключа-
ется в том, что мы сумели 
выработать экономическую 
политику совместно с мест-
ными институтами власти, 
включая областную думу, 
муниципальные образова-
ния. Включили в большую и 
серьёзную работу областные 
Торгово-промышленную па-
лату, Общественную палату, 
а также многочисленные от-
раслевые ассоциации. Так, 
Торгово-промышленная па-
лата Воронежской области 
является субъектом законо-
дательной власти. Все до-
кументы, которые вырабаты-
ваются в качестве проектов 
экономической политики, 
обязательно согласовывают 
Торгово-промышленная па-
лата и отраслевые союзы. Та-
ким образом, они являются 
полноправными участника-
ми бизнес-проектирования. 
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В чём они – факторы 
роста инвестиций?
Экономика | В Воронеже состоялось выездное заседание 
Комитета Совета Федерации РФ
темой совещания стало «Повышение инвестицион
ной привлекательности как инструмент модерни
зации секторов экономики в российской Федера
ции (на примере Воронежской области)». 



Татьяна ЮШКИНА

Сфера ответственности 
ООО «Дорожник» довольно 
велика: обеспечение беспре-
пятственного и безаварийного 
проезда по всем вверенным 
дорогам – а их насчитывается 
216 километров 483 метра - в 
любое время года. 

- Мы контролируем обста-
новку пути, ведём капитальный 
и мелкие ремонты, - говорит 
директор предприятия Игорь 
Черных. - А в целом  обслу-
живание включает уборку, 
зимнее содержание, установку 
дорожных знаков. Важен кон-
троль за состоянием мостов 
и водосбросом с них. Особое 
внимание - мостовым конусам.  
А ещё в поле зрения наших спе-
циалистов русла протекающих 
по территории района рек: на 
них не должно быть заторов. 

Зимой ООО «Дорожник» 
борется с гололёдом, в норма-

тивное время чистит мосты и 
дороги. Все дороги обрабаты-
вают пескосоляной смесью. 
Ответственность очень высока: 
по семилукским дорогам ходят 
школьные автобусы, большие 
рейсовые и служебные автобу-
сы. Так что зимой и летом неза-
висимо от погоды работники 
ООО «Дорожник»  обустраи-
вают дороги и содержат их в 
хорошем состоянии.

Игорь Петрович напрямую 
связывает успешное развитие 
предприятия с постоянным со-
вершенствованием производ-
ственной базы: ежегодно она 
обновляется на две единицы 
энергонасыщенной техники. 

Так, недавно на обслужи-
вание дорог приобрели новые 
автогрейдер, большой каток, 
погрузчики Амкодор-352, двад-
цатитонный самосвал КАМАЗ 
для перевозки сыпучих грузов 
и асфальта. 

Главный инженер предприя-

тия Арцрун Оганесян  говорит 
о том, что сегодня в дорожной 
отрасли большая конкуренция, 
поэтому каждый работник и 
компания в целом стремятся 
показать себя с лучшей сто-
роны. Адреса новых объектов 
ООО «Дорожник» выигрывает 
на конкурсах, стараясь выгод-
нее продемонстрировать свои 
конкурентные преимущества 
– сроки, качество, соответ-
ствие СНИПАМ и ГОСТУ. 
Ежемесячную оценку работе 
предприятия даёт комиссия 
Главного управления автомо-
бильных дорог Воронежской 
области. Она же принимает 
перед сдачей каждый объект. 

Хорошие условия труда, 
достойная «белая» зарплата, 
цивилизованный быт и от-
дых привлекают людей, сегод-
ня здесь сложился прочный 
основной костяк. 

И всё же сейчас ООО «До-
рожник» испытывает кадровый 
голод. Например, очень непро-
сто найти квалифицированно-
го автогрейдериста. Не каждый 
механизатор подходит на эту 
работу. Надо иметь хороший 
глазомер, отлично знать техни-
ку. И всё равно остаётся масса 
тонкостей, понятных только 
специалисту. 

- Заказчик идёт к нам, пото-

му что мы боремся за качество, 
- резюмирует директор ООО 
«Дорожник» Игорь Черных. 
Этому служит и новая техника, 
и обучение людей, и повыше-
ние квалификации наших ра-
ботников. А когда есть работа, 
то есть и зарплата. 

Автогрейдерист Владимир 
Володин награждён Почетной 
грамотой Министерства транс-
порта Российской Федерации. 

Высоким профессионализ-
мом отличаются машинист 
погрузчика  Василий  Черня-
тин,  механизатор асфальто-
укладчика Николай Сошников, 
водители КАМАЗа Владимир 
Тоньшев, Николай Кондратьев, 
механизатор катка, почётный 
дорожник России Виктор Здо-
ровцов, асфальтобетонщица 
Тамара Проничкина.  

Прочно заняв свою нишу, 
руководители ООО «Дорож-
ник» не собираются останав-
ливаться на достигнутом. В 
планах – строительство своего 
асфальтового завода.  Это по-
зволит снизить себестоимость 
работ и перейти на новый уро-
вень организации труда. 

 До нынешнего директора 
на предприятии сменился не 
один десяток руководителей. 
А Игорь Петрович руково-
дит ООО «Дорожник» уже 

четверть века. За это время 
сделано многое, и по настрою 
руководителя заметно, что 
предстоит сделать ещё больше. 
Не случайно земляки во второй 
раз избрали его депутатом Со-
вета народных депутатов му-
ниципального Семилукского 
района. 

День дорожника Игорь Чер-
ных будет отмечать, как всегда, 
вместе со своим коллективом. 
Нет сомнений в том, что то-
варищество и взаимная под-
держка дадут заряд энергии для 
новых побед! 

Сергей КройчИК
Новохопёрский район. Фото автора

Когда подъезжаешь к Ново-
хопёрску, невольно обращаешь 
внимание на автодорожное 
полотно. Чувствуется, что его 
недавно восстановили. Се-
годня оно не только ровное и 
широкое, но и с разметкой и 
дорожными знаками. 

За всем этим - труд местных 
дорожников из компании ООО 
«Хопёр-Автодор». Организа-
ция сравнительно молодая – 
создана всего четыре года тому 
назад. На сегодняшний день у 
компании более трёх десятков 
выполненных заказов. Созда-
валась компания практически 
с нуля. Идея по её созданию 
принадлежит двум братьям 
Сергею и Владимиру Крас-
ноштановым. По словам самих 
дорожников, заработанные на 

первых объектах деньги тут 
же шли на развитие, активно 
закупалась техника. В этом 
году, например, для работы в 
зимних условиях приобрели 
машину для производства ли-
того асфальтобетона, которая 
не боится морозов. 

- Вообще мы начинали с 
покупки немецкого асфаль-
тоукладчика, автогрейдера и 
нескольких большегрузных 
машин, - знакомит меня со сво-
ей компанией её генеральный 
директор Роман Настопырёв. 
- За несколько лет окрепли. 
Теперь в нашем автохозяйстве 
более семидесяти единиц до-
рожной техники. И этот парк 
ежегодно пополняется. Такова 
стратегия учредителя. Недавно 
дополнительно ещё приобрели 
несколько КАМАЗов. Люди 
получили высокооплачивае-
мую работу. У нас коллектив 

большой и сплочённый, поэто-
му и дел хватает. Сегодня наши 
дорожники работают не толь-
ко в родном Новохопёрском 
районе. Есть планы по ремонту 
и строительству дорог в сосед-
них районах и даже регионах. 
Недавно, например, тендер 
выиграли на ремонт дороги в 
Бутурлиновке. А ведь мы не 
только строим дороги - мы их 
обслуживаем потом. А это в 
совокупности почти 800 кило-
метров всего юго-восточного 
направления области. Сами 
видите масштабы и нашу от-
ветственность. 

Заговорили о государствен-
ной поддержке.

- Безусловно, государствен-
ная поддержка нашей отрасли 
присутствует. В этом году 
только по одному Новохо-
пёрскому району на ремонт 
девятикилометрового участка 

автодороги выделено почти 68 
бюджетных миллионов рублей, 
которые мы успешно освоили. 
А в соседнем Таловском районе 
мы параллельно освоили ещё 
30 миллионов рублей. Спасибо 
областному правительству, ко-
торое в последнее время актив-
но поддерживает дорожников. 
Это видно по проводимым 
сегодня тендерам. Отношение к 
отрасли заметно изменилось. И 
я соглашусь с общим мнением 
дорожников нашей компании: 
если не будет хороших авто-
магистралей, то не будет раз-
вития самой инфраструктуры 
территорий.

Но как отметил Роман Пе-
трович, компания способна 
заниматься не только строи-
тельством и ремонтом авто-
дорог. Были заказы и по бла-
гоустройству улиц, и дворовых 
территорий. Компания вошла 
в губернаторскую программу 
по реконструкции и созданию 
детских игровых площадок в 
нескольких районах Воронеж-
ской области. 

- Сегодня выбирать особо 
не приходится, поэтому бе-
рёмся за любые государствен-
ные и муниципальные заказы, 
чтобы люди без работы не 
сидели, - продолжает Роман 
Настопырёв. - Есть контракты 
большие и есть поменьше. В 
прошлом году мы до неузна-
ваемости обновили дорогу 
на одной из насыщенных 
транспортным потоком улиц 
в Новохопёрске. Освоено 35 
миллионов бюджетных ру-
блей. Были проекты по косме-
тическому ремонту некоторых 
мостов. Где-то произвели по-
белку, где-то на техническое 
содержание объект приняли. 

Знаете, любая дорожная ра-
бота имеет как свои минусы, 
так и плюсы. Но работать нам 
интересно. Лично я горжусь 
многими нашими объектами. 
Сегодня технологии позволя-
ют работать круглогодично. 
Весной, летом и осенью мы 
дороги прокладываем, а зи-
мой с гололёдом на трассах 
боремся, пескосмеси рассы-
паем, магистрали очищаем 
от снега, готовим технику к 
летнему сезону. Особое здесь 
отношение – к качеству. 

У нас два асфальтобетон-
ных завода в Новохопёрском 
и Грибановском районах. 
Производственно-техническая 
лаборатория оснащена по-
современному. Прежде чем 
к работе приступить, любой 
материал проверяем. Будь 
то мазут, битум или щебень. 
Стараемся брака не допускать. 
От этого и будущие контракты 
зависят. 

Прошу назвать имена тех, 
кем гордятся в коллективе: 

- Прорабом Александром 
Бондаревым. Инженером-
сметчиком Людмилой Жи-
жечкиной. Машинистами кат-
ков Сергеем Трушечкиным 
и Игорем Осипенко. У нас и 
династии в коллективе есть. 
Владимир Синопальников, 
машинист автогрейдера, его 
труд отмечен на высоком гу-
бернаторском уровне. Стара-
ется быть похожим на отца и 
его сын машинист асфальто-
укладчика Алексей. Молодёжи 
тоже много, есть выпускники 
Борисоглебского автодорож-
ного техникума и Воронеж-
ской инженерно-строительной 
академии. Главный инженер 
Александр Лыков, например. 

Он руководил строительством 
дороги по улице Клиническая 
в Новохопёрске. С заданием 
справился. По сути, это был 
первый его объект. Вообще 
молодёжью мы довольны. Глав-
ное, что им у нас нравится. Пер-
спектива есть, платим хорошо. 
Плюс современная дорож-
ная техника, к обслуживанию 
которой интерес особенный 
возникает. Всё это молодёжь 
привлекает, поэтому она к нам 
тянется. 

Кстати, сам Пётр Насто-
пырёв в компании - с первых 
дней. Начинал инженером по 
эксплуатации автодорог, был 
мастером. Потом назначили 
генеральным директором. Хотя 
в юности даже и не предпо-
лагал, что когда-то станет до-
рожником. 

- Просто у меня учителя хо-
рошие были, - улыбается Роман 
Петрович. 

В Воронежской области 
формируется один из 

крупнейших в России класте-
ров по производству молока и 
мяса КРС. Кроме того, суще-
ственное развитие в Воронеж-
ской области получили строи-
тельные проекты. 
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Завтра – День работников дорожного хозяйства

Директор ООО «Дорожник» 
Игорь Черных.

Генеральный директор 
ООО «Хопёр-Автодор»  
Роман Настопырёв.

И зимой, и летом
Накануне 

профессионального 
праздника 

губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев  
встретился с лучшими 
строителями дорожной 
отрасли. За большой 
личный вклад в развитии 
и совершенствовании 
дорожного хозяйства 
нашего региона и в связи 
с профессиональным 
праздником многие 
коллективы и работники 
отрасли отмечены 
почётными грамотами  
и благодарственными 
письмами от Министерства 
транспорта россии и 
правительства Воронежской 
области.   
Кстати, в 2013 году в 
Воронежской области на 
строительство и ремонт 
дорог направлено более 
5,5 миллиарда рублей. 
Это намного больше, чем 
выделялось в предыдущие 
годы. Как было отмечено в 
правительстве: проблемы 
ЖКХ, дороги и цены на 
продукты питания всегда 
и в первую очередь 
интересуют воронежцев. И 
поэтому неудивительно, что 
финансированию дорожных 
проектов уделяется всё 
больше внимания.  

ООО «Дорожник» ведёт ремонт и обслуживание авто-
мобильных дорог в Семилукском районе Воронеж-
ской области. Каждый километр трассы – под наблю-
дением специалистов предприятия, круглый год обе-
спечивающих содержание и эксплуатацию сложного 
дорожного хозяйства. От чёткой и слаженной работы 
этого коллектива во многом зависит бесперебойное 
сообщение в районе. 

Прихопёрье прирастает магистралями
Начав с нуля, ООО «Хопёр-Автодор» стало одним из самых надёжных дорожных строителей на востоке Воронежской области 

Бригада дорожников (слева направо):  
Андрей Сытенко, Яков Есин, Юрий Кондратьев, Николай Кутепов.        

СпрАВКА «КоММуНы» 
ООО «Хопёр-Автодор» занимается ремонтом и строительством, обслуживанием 
автодорог муниципального значения на юго-востоке Воронежской области. 
В коллективе трудится более ста пятидесяти специалистов разного профиля. 
Головной офис компании расположен в Новохопёрске. Есть филиалы в 
Грибановском, Поворинском и Таловском районах. 

ОАО «Энергоспецмонтаж» завершило ра-
боты по монтажу подогревателя высокого 
давления на Нововоронежской АЭС-2.

Сергей ЗАХАроВ

Как стало известно «Коммуне», специалисты ОАО 
«Энергоспецмонтаж» (входит в контур управления 
ОАО «Атомэнергопроект») завершили монтаж 
первого из четырех подогревателей высокого давле-
ния камерного типа в здании турбины второго блока 
Нововоронежской АЭС-2 на отметке +1,700.

 Подогреватель высокого давления камерного 
типа является одним из основных оборудований 
машинного зала и предназначен для регенеративного 
нагрева питательной воды, подаваемой в парогенера-
тор. Его высота и диаметр составляют 10 и 2,7 метра 
соответственно, вес - 110 тонн.

Следующим этапом станет обвязка подогревателя 
высокого давления трубопроводами острого пара 
и питательной воды. Монтаж остальных трех по-
догревателей будет произведен в течение месяца и 
завершен в середине ноября 2013 года.

Напоминаем, генеральный проектировщик и 
генподрядчик сооружения Нововоронежской АЭС-2 
– ОАО «Атомэнергопроект».

А вес его – 110 тонн
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Марина КАЛИНИНА

Выборная кампания в мэры 
города Воронежа давно прошла, а 
политологи все никак не сделают 
окончательных выводов по поводу 
ее проведения и, в частности, низ-
кой явки избирателей. В четверг 
в областной думе на очередном 
заседании Клуба политологов 
собрались ведущие политологи, 
социологи, журналисты, незави-
симые эксперты и студенты вузов, 
чтобы еще раз проанализировать 
выборную кампанию и обменяться 
мнениями.

Специалисты управления ре-
гиональной политики провели 
небольшой соцопрос, касающийся 
динамики политической активно-

сти населения в ходе избиратель-
ной кампании. Несмотря на то, 
что количество опрошенных было 
невелико, ответы удивительным 
образом пролили свет на многие 
аспекты взаимоотношений элек-
тората и власти. 

В качестве респондентов вы-
ступили граждане, которые по сути 
должны представлять собой самую 
активную часть общества, – это 
воронежцы в возрасте от 20 до 45 
лет. Предположения политологов 
о том, что злую шутку с явкой 
избирателей могут сыграть пло-
хая погода, неудачно выбранный 
сезон для выборов, отсутствие 
графы «против всех», не оправда-
лись – эти факторы практически 
не повлияли на отказ людей идти 

голосовать. Причины были куда 
более серьезными – люди, как 
показал опрос, разочарованы тем, 
как функционирует сам институт 
выборов, недовольны фигурами 
кандидатов, отсутствием явной 
конкуренции между ними, пред-
сказуемостью результата. Они не 
чувствовали свою роль и значи-
мость в выборном процессе, поэто-
му и проигнорировали его. 

В ходе опроса выявился пара-
докс: представленные кандидаты 
некоторым гражданам не нравятся, 
однако других, более достойных, 
на их взгляд, фамилий они назвать 
тоже не могут. Людям не хватает 
информации о потенциальных 
руководителях города, но сделать 
над собой усилие и поискать ее в 
Интернете они тоже не желают.

Большинство воронежских 
респондентов вообще не посчи-
тали эти выборы достойными 
своего внимания. Впрочем, такая 
тенденция присуща сегодня всем 
россиянам - на первом месте по 

значимости, как правило, идут 
выборы Президента, потом губер-
натора, мэра и так далее. 

Но самое интересное то, что, 
проигнорировав выборы, люди не 
готовы отказаться от права голо-
совать вообще. Выборы – это их 
законное право, просто они им не 
пользуются.

Несмотря на победу кандидата 
от власти, эта самая власть пытает-
ся понять: растет ли гражданское 
самосознание или, наоборот, про-
цветает индифферентность насе-
ления ко всему происходящему? 
Отказ от голосования – это форма 
протеста или чрезмерное доверие 
к власти? Впереди нас ждут оче-
редные избирательные кампании, 
главная из которых – выборы 
губернатора. И от того, как она 
пройдет, насколько мощной ока-
жется поддержка населения нового 
губернатора, зависит легитимность 
власти и в конечном счете наше 
будущее. 

эНЕрГЕТиКАВыборы без выбора
Власть и общество 

На очередном заседании Клуба политологи пытались 
проанализировать прошедшую предвыборную кампанию 
и дать прогнозы на будущее. 
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Это в свою очередь позволяет уберечь нас от многих 
ошибок и параллельно служит делу консолидации воро-
нежского бизнес-сообщества, привлечению его к участию 
в социальной политике нашего региона. 

 Тему повышения инвестиционной привлека-
тельности как инструмента модернизации секторов 
экономики в Российской Федерации (на примере 
Воронежской области) детально обсудили на расши-
ренном выездном заседании Комитета верхней палаты 
российского парламента, в котором приняли участие: 
председатель Воронежской областной думы Владимир 
Ключников, председатели комитетов и руководители 
фракций регионального парламента, глава админи-
страции городского округа город Воронеж Александр 
Гусев, главы администраций ряда муниципальных 
районов области, представители банковского сектора, 
отраслевых ассоциаций, деловых кругов и учёного со-
общества региона. 

Председатель Комитета по экономической политике 
Совета Федерации Юрий Неёлов, отметил, что цель вы-
ездного заседания – знакомство с существующими на 
уровне региона проблемами и помощь в их решении с 
привлечением федеральных органов власти.

Руководитель департамента экономического развития 
области Анатолий Букреев поделился результатами, 
которых достигла за последнее четыре года экономика 
Воронежской области. 

- Положительная динамика развития промыш-
ленного комплекса Воронежской области, -отметил 
докладчик,-обеспечена за счёт развития, прежде всего, 
инновационной активности предприятий, производящих 
электрооборудование, электронную продукцию, машины 
и транспортные средства. Рост в сельском хозяйстве 
произошёл во многом благодаря реализации крупных 
инвестиционных проектов по развитию животноводства. 
Рост деловой активности в регионе обеспечивает систем-
ное улучшение ситуации на рынке труда. Регистрируемая 
безработица в 2013 году стабилизировалась на отметке 
1 процент (это самый низкий уровень безработицы с на-
чала наблюдения – 1992 года). В регионе сохраняются 
высокие темпы роста заработной платы. Самое важное: 
Воронежская область вошла в пятёрку регионов с наи-
более высокими темпами роста производительности 
труда – 111, 4 процента.

По мнению эко-
номистов, основным 
инструментом, спо-
собствующим дости-
жению заданных вы-
соких темпов эконо-
мического роста, стала 
сформированная в 
регионе система до-
кументов стратегиче-
ского планирования. 

- В настоящее вре-
мя завершается работа 
над одним из важнейших элементов этой системы, - 
подчеркнул Анатолий Букреев, - прогнозом научно-
технологического развития, который отразит перспек-
тивные направления инновационной деятельности. 
Второй инструмент, обеспечивающий высокие темпы 
макроэкономического роста, – это внедряемый в практи-
ку государственного и муниципального управления стан-
дарт по обеспечению благоприятного инвестиционного 
климата, который также неразрывно связан с системой 
инноваций. Таким образом, в Воронежской области сфор-
мировалась совокупность факторов, благоприятных для 
инновационного развития. Для стимулирования иннова-
ционной активности в регионе разработан комплекс мер 
государственной поддержки, принят закон о технопарках, 
реализуется долгосрочная целевая программа развития 
инновационной деятельности Воронежской области с 
общим объёмом финансирования 4,5 миллиона рублей, 
в семи крупных учебных заведениях области работают 
офисы коммерциализации. 

Последний фактор позволяет вузам налаживать тес-
ные связи с крупными промышленными предприятиями 
региона. И это участники выездного заседания могли на-
блюдать во время посещения завода «Воронежсельмаш», 
где им был продемонстрирован результат системного 
подхода к инновационной деятельности, касающейся 
как органов государственной власти, так и бизнеса и 
высшей школы. 

Руководитель департамента аграрной политики Ана-
толий Спиваков проинформировал участников выезд-
ного заседания Совета Федерации об инвестиционных 
проектах агропромышленного комплекса Воронежской 
области и необходимых мерах по поддержке местных 
товаропроизводителей.

Заместитель председателя правления Сбербанка 
России, председатель Центрально-Чернозёмного банка 
Александр Соловьёв говорил о том, каким образом банк 
участвует в реализации инвестиционных проектов, вы-
деляя это направление деятельности, как одно из самых 
приоритетных направлений на протяжении уже более 
10 лет. Говоря об инвестициях в Воронежскую область, 
Александр Соловьёв сообщил, что сегодня в регионе 
реализуется ряд совместных с банком крупномасштабных 
агропроектов. При этом, если в других областях Черно-
земья основные инвестиции осуществлены в развитие 
свиноводства и птицеводства, то в Воронежской области 
формируется один из крупнейших в России кластеров 
по производству молока и мяса КРС. Кроме того, су-
щественное развитие в Воронежской области получили 
строительные проекты. Это позволило Воронежу попасть 
в пятёрку российских регионов по уровню обеспеченно-
сти торговыми площадями.

- Лестно, что со стороны членов Совета Федерации 
нам дана высокая оценка, - сказал, подводя итоги засе-
дания, Алексей Гордеев. - Но мы понимаем, что нельзя 
расслабляться. У нас кое-что получается, но надо работать 
ещё лучше. А сегодня нам представилась возможность 
обменяться опытом, высказать свои предложения, акцен-
тировать внимание на важных проблемах, касающихся 
не только региона, но и всей России. Совет Федерации 
во многом предопределяет экономическую политику, 
рассматривая те или иные законопроекты, участвуя на 
федеральном уровне в различных совещаниях и рабочих 
группах.

 По результатам обсуждения темы был принят проект 
решения комитета Совета Федерации по экономической 
политике, в котором в качестве положительного примера 
отмечено поступательное развитие экономики и благо-
приятная инвестиционная среда Воронежской области. 
Комитет решил поддержать предложения регионального 
правительства о необходимости совершенствования 
федерального законодательства в части, касающейся 
экономического стимулирования сельхозтоваропроиз-
водителей, и выдвинуть рекомендации Правительству 
РФ по мерам государственного содействия малому и 
среднему бизнесу, а также крупным промышленным 
производителям.

В чём они – 
факторы роста 
инвестиций?



№ 155 (26177) | Cуббота, 19 октября 2013 года | КОММУНА | 3www.communa.ru 

КУльтУрА

Галина РОХМИН 
Новоусманский район

Растить гениев
- Да, у нас тут много красивых 

рисунков на стенах, - деловито 
рассказывает рыжеволосый 
курчавый мальчик в зелёной 
школьной форме со значком 
лицеиста на груди. – Но лично 
мне больше всего нравится вот 
этот, где Кот учёный «ходит 
по цепи кругом». Подрасту 
немного и обязательно себе 
в альбом срисую. Я вообще 
мечтаю стать художником, хотя 
учителя считают, что мои имя 
и фамилия накладывают отпе-
чаток. Я однофамилец нашего 
известного земляка, писателя и 
журналиста Василия Пескова, 
а зовут меня, как Пушкина, 
Александром Сергеевичем, и 
говорят, что очень похож я на 
великого поэта. 

Услышав звонок на урок, 
юный «художник-поэт» по-
спешил в свой третий «А». 
Вот так, наверное, озорным, 
весёлым, ищущим себя Алек-
сандр Пушкин переступал по-
рог открывшегося 19 октября 
1811 года Императорского 
Царскосельского лицея. В наше 
время эта дата празднуется как 
Всероссийский день лицеиста. 
В истории культуры России 
лицей и Пушкин связаны не-
разрывно: Царскосельский ли-
цей – колыбель славы великого 
народного поэта. 
В Царском селе ивы глядят 
В зеркало старых прудов.
Помнят они прежних ребят –
Гениев прошлых веков.
Ивы, не надо грустить!
Мы будем вместе дружнее,
Гениев станут растить 
В нашем лицее.

Так поют в своём гимне 
новоусманские лицеисты. И 
для того у них есть все пред-
посылки.

Лучшее –  
на конкурс

Художественно расписанные 
стены – такой важный декора-
тивный приём в оформлении 
интерьера школы – заслуга 
учителя черчения и изобра-
зительного искусства Оксаны 
Храповой и её учеников. Без 
сомнения, в своё время она 
охотно обучит этому делу и 
Сашу Пескова. Оксана Пав-
ловна дважды признавалась 
лучшим педагогом Воронеж-
ской области, а недавно стала 
победителем приоритетного 
национального проекта «Об-
разование» 2013 года. Глав-
ными критериями оценки её 
конкурсных работ стали вы-
сокие результаты достижений 
учеников в урочной и вне-

урочной деятельности, наличие 
собственной методической 
системы, апробированной в 
профессиональном сообще-
стве. Оксана Храпова является 
внештатным сотрудником об-
ластного института повышения 
квалификации и переподготов-
ки работников образования, 
читает лекции для слушателей 
и преподавателей, делится с 
ними опытом.

- В нашем лицее созданы 
хорошие условия как для уче-
ников, так и для учителей, - го-
ворит Оксана Павловна. - Я вы-
пускница 1985 года, закончила 
Бутурлиновское педучилище, 
затем Борисоглебский педин-
ститут, и как 60 процентов 
педагогов нашего лицея, верну-
лась в родную школу, влилась 
в наш дружный коллектив, 
который, знаю, поможет и под-
держит в любую минуту. Мне 
приятно, что ученикам нравит-
ся то народное декоративно-
прикладное творчество, кото-
рым мы занимаемся на уроках. 
В лабораторной я могу показать 
только «простенькие» работы, 
лучшие у нас не залёживаются - 
мы их отправляем на конкурсы. 
Жаль, конечно, что они потом 
не возвращаются, ведь они 
могли бы украсить наш лицей-
ский музей: многие поделки 
сделаны на высоком уровне, 
качественно и с душой. Ребята 
несказанно рады, когда за эти 
работы мы получаем грамоты и 
подарки. Для меня же главная 
награда – это уважение учени-
ков и их родителей.

Музыкальный 
родник 

Гитара, синтезатор, элек-
тронное пианино, ноутбук, про-
ектор и даже своя музыкальная 
студия звукозаписи. Всё это в 
музыкальном классе стоит не 
для антуража.

- С такой аппаратурой очень 
удобно работать: она облегчает 
труд педагога, ученикам с ней 
проще и интереснее учиться 
- за урок мы проходим вдвое 
больше материала, - говорит 
учитель музыки Юлия Савва-
тимова. – Сегодня учащиеся 
лицея имеют все возможности 
для творческого развития. 
Неудивительно, что ребята всё 
чаще задумываются об учёбе в 
музыкальной школе. 

«Если есть желание петь, 
непременно пойте», - говорит 
ребятам учитель музыки. Это 
как минимум воспитает такие 
важные качества, как откры-
тость и публичность. Талант-
ливый педагог не пропустит 
талантливых детей и обязатель-
но поможет им раскрыться, как, 
например, солистке лицейского 
ансамбля Жене Резниковой. 
Юлия Юрьевна, кстати, дважды 

получившая грант как лучший 
учитель области, занимается со 
своей ученицей по программе 
«Одарённые дети». Девушка 
благодарна своей учительнице 
за подбор песен, близких ей 
по душе и характеру, соответ-
ствующих низкому голосу и 
народному тембру. Обладатель 
«Гран-при» детского фестиваля 
народной и авторской песни 
«Звёздочки Черноземья», по-
бедитель престижного Всерос-
сийского конкурса-фестиваля 
детского и юношеского твор-
чества «Живой родник» Ев-
гения Резникова намерена 
профессионально заниматься 
вокалом. Так же, как и её пред-
шественница, выпускница 9-го 
класса Настя Хрыкина, лауреат 
всероссийских и международ-
ных конкурсов, выступавшая 
на одной из лучших европей-
ских сцен международного 
фестиваля искусств в Витебске 
«Славянский базар», Женя пла-
нирует учиться в музыкальном 
колледже. А затем в Российской 
академии музыки имени Гнеси-
ных - ей уже поступало пред-
ложение продолжить учёбу в 
этом престижном творческом 
вузе страны.

Далёкие близкие 
звёзды

В Новоусманском лицее 
есть свой театр «Арлекин». 
Нет, в нём лицеисты не ли-
цедействуют. Под руковод-
ством учителя русского языка 
и литературы высшей катего-
рии Лидии Антоненко ставят  
серьёзные спектакли по про-
изведениям классической и 
современной литературы. Уро-
вень мастерства труппы позво-
лил юным артистам добиться 
признания на всероссийском 
и международном уровне. «Ар-
лекин» - лауреат открытого 
конкурса детских театральных 
коллективов «Малая сцена» 
в Санкт-Петербурге, дипло-
мант всероссийского конкурса 
детского и юношеского твор-
чества «Роза ветров», облада-
тель именного президентского 
гранта IV международного 
фестиваля «Русская драма», 
в рамках которого творческий 
состав театра получил грамоту 

из рук Никиты Михалкова.
Минувшей весной театр по-

бывал в литовской Клайпеде, 
на международном фестивале 
детских и юношеских театров 
«Янтарная заря», где с коллек-
тивом из Санкт-Петербурга 
представляли нашу страну. 
Воспитанники Новоусманско-
го лицея произвели на жюри 
огромное впечатление и вер-
нулись домой с победой сразу 
в трёх номинациях. Летом из 
Евпатории гениальный «Ар-
лекин» привёз самую высокую 
награду международного фе-
стиваля «Земля. Театр. Дети» – 
«золотой ключик». В спектакле 
«Далёкие близкие звезды» по 
книге Анатолия Приставкина 
«Военное детство» актёры 
блистательно раскрыли темы 
военного детства, брошенных 
детей, детей войны. Шестьде-
сят минут тревоги, радости, 
ожидания Победы не оставили 
равнодушными ни взрослое, ни 
детское жюри. Из 27 творческих 
коллективов «ключик» достал-
ся новоусманским лицеистам. 
А игра восьмиклассника Ильи 
Антоненко (в скобках заметим, 
он - внук руководителя театра и 
прошлогодний победитель об-
ластного конкурса «Самый гра-
мотный») и первоклассницы 
Софьи Андрусенко признана 
лучшим дуэтом фестиваля. 

- В нашем театре играют 
разные дети, среди них есть те, 
которые, откровенно говоря, 
звёзд с неба не хватают, однако 
другие педагоги со стороны 
замечают, что «театральный» 
ребёнок меняется - становится 
более дисциплинированным и 
организованным, - рассказыва-
ет худрук Лидия Антоненко. - А 
для меня важно, что ребята, 
работая с серьёзными литера-
туроведческими текстами для 
сцены, исправляют грамма-
тические и речевые недочёты 
друг у друга. И справляются 
с главной целью, которую мы 
ставили с директором в 2000 
году, создавая в рамках вне-
классной работы театр, - это 
лучшее овладение русским 
языком и литературой. 

Здоровый дух 
В Новоусманском районе 

многие родители стремятся 
определить своих детей к За-
служенному работнику физи-
ческой культуры, Заслуженно-
му учителю Александру Барба-
шину. Он мастерски поднимает 
в здоровом теле здоровый дух. 
За всё время работы, а это ни 
много ни мало 44 года, его 
подопечные по волейболу за-
нимают первое место в районе. 
Для сборной Воронежской об-
ласти он вырастил более десяти 
сильных профессиональных 
волейболистов. На протяже-
нии последних нескольких лет 
у него тренируется Татьяна 
Верняева, нападающая сборной 
области, чемпионка ЦФО по 
волейболу среди девушек 1999-
2000 годов рождения. Таня лю-
бит спорт, но не менее дорожит 

точными науками – физикой и 
математикой. У девятикласс-
ницы хорошая физическая 
подготовка. Волейбол, считает 
учитель физкультуры, во мно-
гом помогает ей в учёбе, ведь 
это вторая после шахмат игра, 
которая способствует развитию 
интеллекта.

Общешкольная команда 
спортсменов лицея который 
год подряд выигрывает первое 
место в круглогодичной рай-
онной спортивной олимпиа-
де. Это заслуга и Александра 
Барбашина, и Василия Фила-
това – его ученицы завоевали 
«золото» на Всероссийских 
соревнованиях по лапте, и На-
тальи Фёдоровой, подопечные 
которой заняли второе место в 
области по волейболу, и Евге-
ния Зенюкова, открывшего для 
сборной России по лыжным 
гонкам Артёма Колпачёва, 
вошедшего в десятку самых 
быстрых гонщиков страны, и 
др. Их имена наряду с именами 
паралимпийца Максима На-
рожного и рекордсменки мира 
по велоспорту 1957 года Марии 
Цицилиной занесены в анналы 
музея спортивной славы Но-
воусманского лицея. Кабинет 
ОБЖ и военной подготовки за-
нял первое место на областном 
смотре-конкурсе. И эта победа 
учителя ОБЖ, отличника на-
родного просвещения Юрия 
Янышева также вписана в 
лицейскую историю. 

Музей «Учитель и его учени-
ки» в лицее красивый и очень 
солидный, состоит из шести 
филиалов: музей спортивной 
славы, пионерского движения, 
природа родного края, лите-
ратурный музей, музей вете-
ранов и собственно сам музей, 
который открывается с имени 
первого педагога – учителя 
математики Елены Иванов-
ны Крюковой. Об учителях-
ветеранах в музее представлен 
обширный материал. А стен-
ды «Гордость нашей школы» 
и «Вчера ученик – сегодня 
учитель» систематически до-
полняются. 

Лидер  
образования

Новоусманский лицей име-
ет богатую историю: за своё 
172-летнее существование 
он прошёл большой путь от 
церковно-приходской школы 
до современного инновацион-
ного образовательного учреж-
дения. 

- Сегодня наш лицей - это 
углубленное изучение пред-
метов естественнонаучного 
профиля, работа спецкурсов 
по физике, химии, математике, 
биологии, информатике, где 
занятия ведут преподаватели 
ВГУ. Это научное общество 
учащихся «Поиск», в кото-
ром лицеисты занимаются 
исследовательской работой в 
лабораториях, оборудованных 
современной техникой, - рас-
сказывает директор лицея, 
руководитель высшей катего-

рии, отличник народного про-
свещения Галина Орловцева. 
- Лицей - это более 200 часов 
кружковой работы, это школь-
ный театр «Арлекин», много-
профильные спортивные сек-
ции и различные предметные 
клубы и объединения.

Такая организация работы 
не могла не сказаться на ка-
честве системы образования, 
созданной в лицее.

Достаточно сказать, что 
только за последний год выи-
гран весомый региональный 
конкурс «Школа - лидер об-
разования», в котором при-
няли участие свыше 160 школ. 
Лицей вошёл в число соро-
ка лучших образовательных 
учреждений Воронежской об-
ласти. Стал обладателем гранта 
в размере двух миллионов 
рублей и сертификата от губер-
натора на 50 тысяч рублей. Эти 
средства пошли на покупку 
современного интерактивного 
комплекса для научной лабо-
ратории. Школьные кабинеты 
оборудованы в соответствии 
с требованиями федеральных 
государственных образова-
тельных стандартов, есть даже 
свои метеостанция и фотосту-
дия. В 2012-2013 учебном году 
по результатам проведения 
муниципального этапа Все-
российской предметной олим-
пиады школьников лицеисты в 
общекомандном зачёте заняли 
первое место. 

Все эти благоприятные 
перемены в жизни лицея по-
чувствовали и учащиеся из 
Хреновской, Рыканской, Гор-
высельской, Бабяковской №2, 
Новоусманской №4, Тимиря-
зевской школ, которые при-
езжают сюда на практические 
и лабораторные занятия по 
химии, физике и биологии.

По словам директора Гали-
ны Орловцевой, такие позитив-
ные изменения в работе лицея 
стали следствием того, что 
районный отдел образования 
и руководство администрации 
района заинтересованы в раз-
витии инноваций в системе 
просвещения Новой Усмани. 
Более того, согласно приказу 
департамента образования, 
науки и молодёжной политики 
Воронежской области от 30 
апреля лицею присвоен статус 
региональной инновационной 
площадки в реализации инно-
вационных образовательных 
проектов. 2013-2014 учебный 
год в лицее станет подготови-
тельным этапом реализации 
новых стандартов в старшей 
школе.

Надо  сказать, что лицей 
оправдывает своё назначение: 
90 процентов выпускников по-
ступают на инженерно-техни-
ческие специальности. ВГУ, 
архитектурно-строительная 
академия, медицинская акаде-
мия, технические университе-
ты, военные училища – вот те 
учебные заведения Воронежа, 
Санкт-Петербурга и Москвы, 
где продолжают своё образо-
вание выпускники Новоусман-
ского лицея. 

Нет на свете выше звания...
Педсовет | Новоусманские лицеисты на высоком уровне занимаются наукой, спортом, музыкой, театральным искусством, благодаря чему их 
учебное учреждение стало известно далеко за пределами Воронежской области. Сегодня, во Всероссийский день лицеистов, о них наш рассказ
Крошка Енот, попугай Кеша, Кот учёный, 
Журавль и Лиса, Ёжики, Медведи, Белочки 
и другие герои русских народных сказок и 
полюбившихся мультфильмов радушно встречают 
младшеклассников в коридорах лицея. 

Старшеклассники и юные лицеисты. Здесь умеют и учиться, и отдыхать.

Директор лицея  
Галина Орловцева.

вести 

Квартиры для молодых семей
Семь борисоглебских семей получили свиде-

тельства на получение социальной выплаты для 
улучшения жилищных условий.

Молодые родители стали участниками подпро-
граммы «Обеспечение жильем молодых семей на 
2011-2015годы» федеральной программы «Жили-
ще». Объём финансирования на её реализацию в 
Борисоглебске в этом году составил 4,2 миллиона 
рублей. Обладателями свидетельств стали и 13 
молодых семей Бутурлиновского района. За ше-
стилетний период её реализации на территории 
района с помощью социальных выплат обеспече-
ны жильём 104 семьи. В следующем году в районе 
планируют направить на реализацию программы 
более пяти миллионов рублей 

Срок действия выданных свидетельств - де-
вять месяцев. Для приобретения или строи-
тельства жилья молодые семьи также могут 

привлекать дополнительные средства, как соб-
ственные, так и заёмные, сообщается на сайте 
администраций районов.

За безопасную учёбу
Областной Координационный совет по охране 

труда провёл выездное заседание на базе ВГУ, 
на котором рассмотрены актуальные вопросы, 
связанные с условиями труда в высших учебных 
заведениях региона. 

В рамках данного мероприятия была орга-
низована выставка средств индивидуальной и 
коллективной защиты. Участники заседания со-
шлись во мнении, что повышение эффективности 
и качества обучения по вопросам охраны труда 
является одним из важнейших направлений 
профилактики производственного травматизма 
и профессиональных заболеваний; помимо этого 
повышенные требования должны предъявляться  

к содержанию учебных планов и программ обу-
чения, уровню подготовки преподавательского 
состава, технической оснащенности учебного 
процесса. 

Лес на месте пожаров
В результате лесных пожаров лета 2010 года на 

территории Воронежской области образовалось  
16 тысяч гектаров горельников. 

По информации регионального Управления 
лесного хозяйства, из них 8,3 гектара уже рас-
чищено, а на 6,2 гектара произведено лесовосста-
новление. К концу текущего года цифру очистки 
от продуктов горения планируется довести до  
11 тысяч гектаров. Предполагается, что в 2016 
году высадка новых деревьев будет завершена 
на всей площади, подвергшейся лесным пожа-
рам. Данный вопрос находится на постоянном 
контроле у губернатора.

За яблоки – медали 
Даже по меркам нынешнего урожайного года 

труженики ОАО «Новонадеждинское» Аннинско-
го района собрали рекордный урожай – 14 тысяч 
тонн яблок. 

Здесь выращивают 60 сортов яблонь. Есть и 
свой питомник. Поэтому имеется возможность 
ежегодно высаживать молодые плодовые деревца 
на площади до 20 гектаров. На хранении в холо-
дильнике уже находятся более трёх тысяч тонн 
яблок. Ещё почти столько же будет заложено. За 
последние три года яблоки, выращенные труже-
никами ОАО «Новонадеждинское», 15 раз удо-
стаивались золотых медалей на Всероссийской 
ярмарке-выставке «Золотая осень», которая 
проходит в Москве.

Сергей ЗАХАРОВ, Марина ПЛЕХАНОВА,  
Мария УСОВА, Андрей ФЕДОСЕНКО.

Виталий ЧеРНИкОВ 

Два жлобоватых пацана подцепили за городом таких 
же жлобоватых тёлок, а те их внаглую обломали, пома-
тросили и бросили, прикиньте, а последняя электричка 
от парней тоже сбежала, и остались те одни куковать 
в незнакомом месте, а ночью-то на улице страшный 
дубак, чё ж делать-то, вот, ну и решили они поступить 
самым остроумным, как в тот миг показалось, спо-
собом, потому что считали себя парнями крутыми и 
прикольными. 

Спектакль Пермского театра юного зрителя «Пред-
местье», показанный на сцене ТЮЗа воронежского в 
рамках фестиваля «Молодой театр», поначалу похож 
на один из эпизодов телесериала «Реальные пацаны» 
и мало соответствует устоявшимся представлениям 
о драматургии Александра Вампилова и его пьесе 
«Старший сын». Сознательно ли использовал такую 
аллюзию режиссёр-постановщик, народный артист 
России Михаил Скоморохов? Или тот снимающийся 
в Перми сериал настолько точно воспроизводит реаль-
ность этого города, местные нравы, местный говор, что 
создатели «Предместья» демонстрируют прежде всего 
этнографическую точность? Вот эти странные, грубова-
тые на вид, но и какой-то «природной» красоты не ли-
шённые свитера, которые носят некоторые персонажи, 

- придумка худож-
ника по костюмам? 
Или в холода так 
все мужчины Перм-
ского края одеты? 

Н а ч и н а е т с я 
« П р е д м е с т ь е » , 
словно молодёжная 
комедия. А затем со 
зловещим скрипом 
открываются испи-
санные граффити 
ворота, и пацаны 

попадают в параллельный мир. Совсем как в амери-
канских фильмах про то, как беззаботный горожанин 
случайно попал в глубинку, а там все оказались вур-
далаками. Что называется, «припал к корням». Гости 
из Перми Бусыгин (Александр Шаров) и Сильва, он 
же просто Семён (Дмитрий Гордеев), как и принято в 
фильмах ужасов, крайне беззаботны и циничны; бес-
покоит их лишь одно: где бы ночью перекантоваться? 
Они ещё не знают, что из предместья не так-то просто 
выбраться. Здесь один из них лишится модных шта-
нов, а о том, что случится с другим, вы, наверное, уже 
знаете, если читали пьесу или смотрели телефильм по 
ней с Николаем Караченцовым и Евгением Леоновым 
в главных ролях. 

Хотя пермский спектакль сделан, прежде всего, 
кажется, для того зрителя, который вообще в театр 
попал впервые. Для зрителя-«чистого листа»: слово 
«ТЮЗ» обязывает. Но возникшее у меня поначалу по-
дозрение, что с этим зрителем заигрывают, оказалось 
ложным. Просто авторы спектакля смотрят на пьесу 
Александра Вампилова, написанную в совсем другую 
эпоху, про совсем, казалось бы, других людей, не как на 
пыльный артефакт прошлого, а как на вечную историю. 
Про обычных людей, которые не могут поставить себя 
на правильную ногу и наступают на одни и те же грабли 
что в 1947-м, что в 1969-м, что в 2013-м. У Сарафановых 
из радиоприёмника доносятся советские позывные и 
советский гимн. Платья провинциальной скромницы 
Нины сочли бы стильными красавицы не только при 
раннем Брежневе, но и при позднем Путине. Ничего 
не изменилось. 

Вампиловский музыкант-неудачник, воспитавший 
в одиночку  сына и дочь, Сарафанов был на войне. Ве-
ликой Отечественной, разумеется. Решивший выдать 
себя за его сына Бусыгин родился вскоре после, он – из 
поколения шестидесятников. Но ведь и сыгранный 
Заслуженным артистом России Николаем Глебовым 
Сарафанов в спектакле, действие которого происходит 
в наши дни, признаётся, что воевал двадцать с лишним 
лет назад. Невольно начинаешь зажимать пальцы, пере-
считывая годы, в которые сам жил: так, Чечня вряд 
ли... Таджикистан? Афган? Блин, думаешь, а ведь мы 
так и ходим по кругу, лишь меняя костюмы, и Гоголь, 
Салтыков-Щедрин, Чехов, Вампилов никогда не уста-
реют в том числе по этой причине. Тот же Сарафанов, 
переехавший из двадцатого века в двадцать первый, - 
чем не старший брат Лебядкину, Башмачкину и прочим 
«маленьким людям» великой русской литературы? 

Многие персонажи Вампилова мечтают всё бросить 
и уехать. На утиную охоту, на Дальний Восток... «Глав-
ное, прочь, а там всё равно». Родной дом, такой уютный 
для Бусыгина, отчего-то осточертел и Сарафанову, и 
Нине с Васенькой. Но, кажется, гораздо сильнее они 
мечтают, чтобы кто-нибудь приехал к ним – ведь это 
повод остаться на месте. Бусыгин оказался для них 
этаким беккетовским Годо, который-таки пришёл и 
исправил всё. Так кто же он, оказавшийся не жлобом, а  
человеком, втайне от других (и себя) таким же одино-
ким и мечтающим о встрече Бусыгин? Чей сын? 

И удастся ли теперь персонажам спектакля вырвать-
ся общими усилиями? 

Весна на улице 
Вязов 
Александр Вампилов на фестивале 
«Молодой театр» в Воронежском ТЮЗе

Пермский спектакль 
сделан, прежде всего, 

для того зрителя, который 
вообще в театр попал 
впервые... Но возникшее у 
меня поначалу подозрение, что 
с этим зрителем заигрывают, 
оказалось ложным.

Сцена из спектакля «Предместье».
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Тел.: 8-906-766-15-39, 8-920-402-70-76.

ООО «РыбхОз «беРезОвский» 
продает высококачественный  
посадочный материал – 

сеголетку и годовика карпа,  
белого амура, гибрида  
толстолобика навеской  
от 30 до 150 граммов, 
молодь стерляди
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 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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реклама

«Буран» (Воронеж) - 
«Кристалл» (Саратов) -  

5:2
Чуть больше месяца назад 

соперники встречались в рам-
ках предсезонного турнира в 
Воронеже, но всё равно обе 
команды в отчётном поедин-
ке долго присматривались 
друг к другу. И лишь в конце 
первого периода воронежцам 
удалось дважды поразить цель. 
Сначала отличился форвард 
Константин Майоров, нака-
завший волжских защитни-
ков за неосмотрительность 
у собственных ворот, а затем 
Станислав Тунхузин исполь-
зовал численное большинство. 
Причём вторая шайба влетела в 
ворота «Кристалла» за считан-
ные мгновения до сирены, из-
вещавшей об окончании перво-
го периода. Команды ушли на 
перерыв, а арбитры ещё долго 
просматривали видеозапись, 
и всё же взятие ворот было 
засчитано.

Во втором периоде зрители 
заброшенных шайб не увидели, 
а вот третья 20-минутка оказа-
лась богатой на события. Со 
счётом 3:0 воронежцы повели 
после точного броска в створ 
ворот Павла Плотникова. Игро-
ки «Кристалла» попытались во 

что бы то ни стало переломить 
ход матча, и первую шайбу в 
ворота «Бурана» забросил вос-
питанник воронежского хоккея 
Александр Черников. Не успе-
ли гости отпраздновать успех, 
как Алексей Князев вновь 
сделал разницу в счёте более 
чем комфортной. Забросив 
вторую шайбу в ворота Артёма 
Столетова ровно за две минуты 
до конца основного времени 
матча, «Кристалл» попытался 
перевести игру в овертайм. 
Для этого вратарь был заменён 
на шестого игрока, но в итоге 
саратовцы поплатились за эту 
авантюру. Даже играя в мень-
шинстве, форварду Роману 
Костромину удалось улучить 
момент, чтобы отправить пя-
тую шайбу в пустые ворота.

- Нам очень нужна была по-
беда, и мы её добыли: в непро-
стой, жёсткой, плотной игре, 
- отметил на послематчевой 
пресс-конференции главный 
тренер «Бурана» Виктор Се-
мыкин. - Я рад победе, рад, что 
команда сыграла правильно, 
дисциплинированно, не про-
валилась. Ребята не побежали 
оголтело вперед, а чётко сыгра-
ли на своих местах. Мы играли 
на результат, и у нас всё полу-
чилось. После этой игры Мей-
ер, Шевченко и Паша Копытин 
уезжают в «Атлант». Это неиз-
бежно и было прогнозируемо. 

В «Атланте» сейчас четыре 
травмированных игрока. Но, 
думаю, какого-то игрока они 
нам дадут, чтобы у нас совсем 
«голо» не было.

Напомним, что в этом сезоне 
между «Бураном» и «Атлан-
том» действует договор о со-
трудничестве. Кстати, в своём 
первом же матче за «Атлант» 
Павел Копытин отметился ре-
зультативным броском, правда, 
это не спасло его новую коман-
ду от поражения. «Атланты» 
на выезде уступили магни-
тогорскому «Металлургу» со 
счётом 4:3.     

«Липецк» (Липецк) - 
«Буран» (Воронеж) -  

5:3
Поддержать свою команду 

в соседний Липецк отпра-
вился внушительный десант 
болельщиков, который в итоге 
оказался разочарован не толь-
ко итоговым результатом, но 
и игрой команды, особенно в 
третьем периоде. Нет смысла 
лишний раз упоминать о прин-
ципиальности матчей между 
географическими соседями. А 
тем более в вышеупомянутом 
турнире в Воронеже в начале 
сентября липчане одержали 
сенсационную победу над 
«Бураном» с крупным счётом 
7:2. ХК «Липецк» - дебютант 
высшей хоккейной лиги, и 
начали сезон наши геогра-
фические соседи не совсем 
удачно, долгое время находясь 
на самом дне турнирной та-
блицы. Но в последнее время 
ситуация стала выправляться, 
а то, что команда имеет боевой 
дух, показал отчётный матч с 
«Бураном».

После первого периода го-
сти вели в счёте благодаря точ-
ному броску Андрея Поснова. 
Во втором периоде на шайбу 
Франтишека Складаны хозяе-
ва льда ответили двумя, и счёт, 
таким образом, стал равным – 
2:2. А вот третью 20-минутку 
воронежцы просто провалили. 
Липчане забрасывали шайбы 
в ворота Артёма Столетова и в 
меньшинстве, и в большинстве, 
и в пустые ворота. Отметим, 
что третья шайба в составе 
«Бурана» оказалась на счету 
защитника Виктора Довганя.

- Хочу извиниться за игру 
своей команды перед воро-
нежскими, да и липецкими бо-
лельщиками тоже, - не скрывал 
разочарования после проигран-
ного матча Виктор Семыкин. 
- Если это, конечно, можно 
назвать игрой. Больше мне ска-
зать нечего, а оправдываться я 
не собираюсь.

Что ж, реабилитироваться 
перед своим наставником и 
многочисленной армией во-
ронежских болельщиков игро-
кам «Бурана» представится 
возможность очень скоро. 21, 
23 и 25 октября наша ледо-
вая дружина на льду Дворца 
спорта «Юбилейный» будет 
принимать «Рубин» (Тюмень), 
«Зауралье» (Курган) и «Спут-
ник» (Нижний Тагил), соот-
ветственно.

Поначалу ничего не пред-
вещало разгрома. Первый тайм 
прошел с равными шансами на 
успех и закончился со счетом 
0:0, но стоило начаться второму, 
как на поле все кардинально из-
менилось. Многое решили две 
грубые ошибки гостей. После 
подачи штрафного с правого 
фланга Нежелевым Киричен-
ко сыграл рукой вблизи своих 
ворот, и Погребняк уверенно 
реализовал пенальти, а спустя 
две минуты Татарчук обокрал 
Белова и аккуратно уложил 
мяч в дальний от Кортнева угол 
ворот. Пока железнодорожники 
переживали шок, Погребняк и 
Дубровин головой забили еще 
два гола. Лискинцы предприня-
ли несколько попыток уйти от 
крупного поражения. Близки к 

успеху были Кириченко и Се-
реда, но голкипер воронежцев 
Саутин играл безупречно. В 
конце матча уже вышедший на 
замену гигант Антипенко тоже 
головой нанес отличный удар 
в упор, который чудом сумел 
парировать Кортнев, но тут как 
тут оказался Скрыльников. 5:0! 
Тем не менее гостям удалось 
забить гол престижа. Выстрел 
Середы отразила перекладина, 
но мяч рикошетом от вратаря 
закатился в ворота.

«Факел» после трех послед-
них, неудачно проведенных 
матчей, в которых потерял семь 
очков, одержал свою самую яр-
кую и крупную победу в сезоне. 
Он заметно улучшил разницу 
забитых и пропущенных мячей, 
но на первое место все же не 
вышел: саратовские волжане 
тоже выиграли дома. «Сокол» 

в 17 играх набрал 38 очков при 
разности мячей 34-19 (что го-
ворит о его хорошей атаке), а у 
«Факела» 17 матчей, 35 очков и 
разность 29-12 (что свидетель-
ствует об отлаженной игре в 
обороне). Чуть приотстал «Ви-
тязь». Его показатели - 16 игр, 
31 очко, 29-20. «Локомотив» с 
18 очками опустился на 13-е 
место. Позади него «Орел», 
«Спартак» (Тамбов) и «Ме-
таллург» (Выкса), а впереди с 
отрывом всего в 2-3 очка сразу 
несколько коллективов.

Результаты остальных 
матчей 17-го тура. «Калу-
га» (Калуга) - «Металлург» 
(Выкса) 3:0, «Сокол» (Сара-
тов) - «Подолье» (Подольский 
район) 2:0, «Звезда» (Рязань) 
- «Металлург-Оскол» 0:0, «Зе-
нит» (Пенза) - «Металлург» 
(Липецк) 0:1, «Авангард» 
(Курск) - «Орел» (Орел) 2:2, 
«Тамбов» (Тамбов) - «Динамо» 
(Брянск) 1:1, «Витязь» (По-
дольск) - «Спартак-2» (Мо-
сква) - перенос.

22 октября «Факел» играет в 
гостях с липецким «Металлур-
гом», а «Локомотив» - дома со 
«Звездой».

Фейерверк голов
«Факел» (Воронеж) – «Локомотив» (Лиски) 5:1 
Как это ни странно, но до этого матча воронежцы ни 
разу не выигрывали у железнодорожников в пер-
венстве и розыгрыше Кубка России на своем поле. 
Трижды верх одерживали подопечные Игоря Пыви-
на, одна встреча (в июле 2010 года) завершилась 
нулевой ничьей. «Факел» предпринял очередную 
попытку сломать неприятную традицию, и она ему с 
блеском удалась.

максим СКВорЦоВ

Нестабильный «Буран»

леонид хруЩЁВ

Несмотря на то, что наша ледовая дружина зани-
мает достаточно высокое место в табели о рангах, 
игра «Бурана» не отличается стабильностью. Воро-
нежцы чередуют победы и поражения, а вот само-
отдача игроков порой не устраивает даже главного 
тренера - опытнейшего Виктора Семыкина. 
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«Липецк» догнать не удалось.

михаил ВЯзоВой
Фото автора

Более двухсот работ поражают не только оби-
лием цветов, сколько их яркостью, тёплым, даже 
горячим колоритом, какой-то нарочитой фовист-
ской техникой исполнения. Такой фактурный 
мазок, что создаётся впечатление, что художник 
творил не только кистью, но и пальцем.  Автор 
экспозиции московская художница Ксения Тара-
канова работает в стиле постфовизма. Это одно из 
течений современного модернизма, ярким пред-
ставителем которого был  французский художник 
Анри Матисс.

Ксения Тараканова родилась в нашем городе, 
закончила вначале художественную школу, за-
тем Воронежское художественное училище и 
художественный факультет ВГИКа.  Жила в Мо-
скве, много путешествовала по миру. Это нашло 
отражение и в её творчестве. Созданы большие 
художественные серии: «Москва», «Цветоотра-
жение», «Индия – две реальности», а в последние 
годы они пополнились изобразительным циклом 
«Воронеж». Работает Ксения Тараканова  быстро 
- некоторые её работы сделаны, что называется, на 
одном дыхании.  Работы её - это скорее впечатле-
ние от увиденного.  Впечатление творчески транс-
формированное и поэтому очень индивидуальное, 
но по-настоящему доброе, яркое, солнечное.  Очень 
позитивное и оптимистическое.  

По следам Матисса
Вернисаж | В Воронежском областном музее изобразительных 
искусств имени И.Н.Крамского открылась необычная выставка

Ксения Тараканова.

«Клубничка».«Портрет кинорежиссёра В.Кобзева».

В этот день жители района 
получили возможности офор-
мить подписку на любимые 
периодические издания со 
скидкой. Это можно было 
сделать в каждом из восем-
надцати отделений связи. 
Главная же акция состоялась 
в стенах районного ДК. 

Ещё десяти часов утра не 
было, а у столов, за которыми 
разместились работники по-
чты и представители воронеж-
ских и репьёвской газет, вы-
строилась очередь. Те, кто не 
успел оформить подписку по 
пути на работу, сделал это во 
время обеденного перерыва. 

- Почему День подписчи-
ка в ДК проводили, а не на 
почтамте? Здесь места для 
людей больше, - отвечает 
Оксана Кащенко, начальник 
Острогожского почтамта, от-
делением которого является 
Репьёвское. 

Накануне такой же День 
подписчика прошёл и в Остро-
гожске. Населённый пункт 
более крупный, для любите-
лей читать газеты там провели 
небольшой концерт, а также 
развернули выставку детских 
поделок. Но и в Репьёвке был 
организован небольшой вер-
нисаж. В фойе можно было 

посмотреть картины работ-
ника «Почты России» Анны 
Шебедяк. А ещё – рисунки 
репьёвских школьников на 
тему подписки и работы по-
чтальонов. 

Пенсионерка Раиса Буро-
ва выписала «Воронежскую 
неделю» впервые. Раньше 
эту издаваемую редакцией 
«Коммуны» газету покупала. 
«Интересно читать новости 
области за неделю!» - призна-
лась она. А Елена Паршутки-
на выписала «Коммуну» уже 
во второй раз для своих роди-
телей. Они и прежде читали 
нашу газету, а подписчиками 
стали во второй раз. 

Те жители райцентра, кто 
вскоре будет регулярно на-
ходить наши издания в своём 
почтовом ящике, получили от 
«Коммуны» подарки. 

- А ещё сегодня в 9 часов 
была организована подписка 
в районной администрации, 
- рассказала мне начальник 
Репьёвского отделения по-
чтовой связи Острогожского 
почтамта Ольга Соболева. – В 
течение часа мы оформили 
подписку на более чем двад-
цать разных изданий, в том 
числе и «Коммуну». 

В тот день только в рай-
онном центре «Коммуну» 
выписали 14 человек.

Для сельских жителей День подписчика  
как небольшой праздник.

У «Коммуны» – 
новые читатели
акция | День подписчика состоялся  
в Репьёвке
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Виталий черниКоВ

По горизонтали: 5. Город 
в Египте, основанный Маке-
донским. 8. Птица коростель. 
9. Английская мера объема 
сыпучих тел и жидкостей. 10. 
Вид прямо, в лицо, спереди. 15. 
Река в Аргентине, Бразилии. 
17. Актер трагедийных ролей. 
18. Оптический прибор геоде-
зиста. 19. Твёрдый эластичный 
хлыст для верховой езды. 20. 
Бог войны у древних греков. 
22. Редкость, ценная редкая 
вещь. 24. Маленький фран-
цузский ресторан. 25. Отри-
цающий религиозные нормы. 
29. Дикий кабан. 31. Порция 
пищи, корма на определённый 
срок. 32. Хрящ в коленном 
суставе. 33. Автор газетных 
сатирических статей на зло-
бодневные темы.

По вертикали: 1. Драгоцен-
ный камень большой твёрдо-

сти. 2. Столица Казахстана. 3. 
Государство внутри другого 
государства. 4. Древнее назва-
ние реки Днестр. 6. Напиток 
богов. 7. Наркотик из маковых 
головок. 11. Род старинного, 
торжественного, лирического 
стиха. 12. Несостоятельный, 
в результате разорения долж-
ник. 13. Полководец, знаток 
искусства ведения войны. 14. 
Молодое растение для посад-
ки. 16. Углеродная группа мно-
гих органических соединений.  
21. Воинское звание на флоте. 
23. Панцирь на груди и спине 
кавалериста в древности. 26. 
Разменная монета Чехии, 
Словакии. 27. Твёрдый камень 
– материал для скульптуры. 
28. Неискренний, думающий 
о внешнем эффекте поведе-
ния, речи человек. 30. Палец 
(устар.).

Ответы на кроссворд  
(18 октября)

По горизонтали: 1. Конти-
нент. 6. Шансон. 7. Компас. 9. 
Труба. 10. Аспект. 11. Аромат. 
12. Висок. 14. Ришелье. 16. 
Апофеоз. 18. Каберне. 19. Ар-
хаизм. 20. Плебс. 21. Снежка. 
23. Борона. 25. Блеск. 27. Клет-
ка. 28. Увечье. 29. Конвектор.

По вертикали: 1. Косяк. 2. 
Нант. 3. Искусствоведение. 
4. Елка. 5. Тимур. 6. Шести-
гранник. 8. Скалолазание. 12. 
Вертеп. 13. Каркас. 15. Лувр. 
17. Орех. 22. Каток. 24. Осётр. 
25. Баян. 26. Куст.

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews
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